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本报讯自大运河申遗工作开展以来，我市按照扬州

市申遗的总体部署和要求，积极开展了8处运河申遗点

的调查、项目包装、规划编制等，目前已较好地完成了阶

段性任务。

据介绍，我市进入大运河申遗预备名单的8处遗产

点分别为淮扬运河主线高邮段、高邮明清运河故道、马棚

湾铁牛、盂城驿、子婴减河、高邮南门大街历史地段、平津

堰遗址及镇国寺塔。其中，要求立即列入遗产点申报的有

淮扬运河主线高邮段、高邮明清运河故道、马棚湾铁牛、

盂城驿。通过对遗产点的现场踏勘，市文广新局、城建局

等申遗主要成员单位已与东南大学建筑设计研究院、扬

州大学工程设计研究院通力协作，对遗产点的整治范围

和内容进行确定。目前，4个立即申报点保护整治规划已

经完成，正在上报国家文物局审批。

与此同时，今年 4月初启动的遗产点“四有”工作

（即：树立保护标志、划定保护区、落实保护管理机构、建

立完善遗产点档案资料）、环境整治工作等正在有序推

进中。截至4月底，我市已对运河东西堤沿线建筑和生

活垃圾进行全面清理，运河东西堤周边环境得到了明显

改善。此外，我市还对盂城驿内外环境进行整治，在景区

设置了安全报警装置；在镇国寺塔景区旁设置了省保标

志碑，并对周边建筑垃圾和河道内的杂物进行清除，使

镇国寺塔、盂城驿景区环境得到了进一步提升；马棚湾

铁牛的放置地点已确定并完成具体实施方案；南门大街

历史地段周边环境得以整治，清除了出户搭建和屋旁养

鸡场等。

据悉，下一步，我市将完成8块国保、市保标志碑的

设置，将铁牛迁回马棚湾处放置，并着手对万家塘进行全

面整治。预计年底将完成遗产点本体修缮、绿化整修、违

章建设搬迁、沿岸建筑立面改造等修缮整治工作。姚静

虽然光伏行业尚处于低谷时期，但我市江苏金晖光伏有限公司却逆势飞扬，

不仅在国际市场找到了合作伙伴，

而且与多家大型光伏企业建立了良

好合作关系，为迎接光伏产业“春

天”的到来做好了充分的准备。图为

该企业员工在操控多晶浇铸炉生产

的场景。 王林山摄

“水利”与“河海”联姻喜得全国一等奖
本报讯日前，记者从市水利局获悉：在河南

省郑州市举行的2011年度全国农业节水科技奖

颁奖大会上，我市水利局与河海大学合作完成的

课题《南方灌区生态节水工程建设与管理模式》获

得全国一等奖。

“农业节水科技奖”是在国家水利部、农业部、

科技部等部门支持下，由中国农业节水和农村供水

技术协会面向全国农业节水领域设立的最高水平

科学技术奖。《南方灌区生态节水工程建设与管理

模式》课题由市水利局和河海大学合作，依托高邮

灌区节水工程，在节水和生态建设与管理方面所做

的探索与实践，具有较大的推广前景与应用价值。

市水利局与河海大学结亲联姻并蕴育出全国

一等奖，进一步拓宽了水利系统与高校院所合作

的平台，为今后我市灌区续建配套与节水改造提

供了强有力的理论技术支撑，同时也为我市部门

与高等院校、科研机构开展合作提供了成功范例。

据了解，本次全国农业节水科技奖评选，共设一等

奖4项、二等奖8项、三等奖8项。马赛殷朝刚
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本报讯近日，记者来到市

经济开发区采访，一踏上这片

热土，立即感受到大开发、快发

展的浓厚氛围扑面而来，以航

天水力为代表的现代制造业和

以康博高纯硅、艺霖电池片、微

通道扁管为代表的“三新”项目

亮点纷呈。今年1至4月，市经

济开发区实现工业总产值 74

亿元，同比增长29.2%；技改用

款 17.32亿元，同比增长

76.9%；固定资产投入15.47亿

元，同比增长 67.8%，实现“巨

变之年”的良好开局。

今年以来，市经济开发区

围绕“巨变之年”的发展目标，

按照“人无我有，人有我优”的

思路，围绕“一村两园三条链”，

大力培育新兴产业、提升主导

产业、改造传统产业，寻找自己

的产业特色，打造高邮产业发

展高地。

“一村两园三条链”是指

科技创新产业村、省级光伏产

业园和储能科技示范园（电池

工业园）以及机械制造产业链、

光伏产业链、电子电气产业链。

据了解，目前电池工业园已完

成建设规划并争取了扬州市唯

一、全省第一家省环保厅批文。

4月份启动拆迁工作以来，已

完成350户民房拆迁。力争到

年底有5家投入10亿元以上

的企业入园，尽快形成产业特

色和企业集聚。“三条链”一是

指机械制造产业链，集冶炼、铸

造、加工、装配为一体，大力发

展水力机械、矿山机械、石油机械产业，力争到“十二

五”期末形成500亿元的规模； （下转二版）
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本报讯7日上午，扬州市委常委、扬

州军分区司令员袁启俊赴“三下三联三

交”活动联系点之一的扬州日兴生物科技

股份有限公司进行走访调研。市委副书记

金春林，市委常委、市人武部政委汪爱智

陪同调研。

扬州日兴生物科技股份有限公司成

立于1995年，是我市一家专业从事海洋

生物制药，医药中间体、甲壳素及衍生素、

保健品的研发、生产和销售为一体的高新

技术企业，去年实现产值3.12亿元。

袁启俊一行在实地察看该公司的质

构纤维生产线、壳聚糖柔性生产线、制剂

车间等生产现场后，还就企业今后发展思

路、发展中出现的难点等事项与企业负责

人座谈交流。

袁启俊表示，今后将进一步加强与企

业的沟通联系，帮助企业协调解决发展中

遇到的困难与矛盾，推进企业又好又快发

展。同时，他希望日兴公司抢抓时机，加快

发展，为地方经济建设多作贡献。
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重回插队农村 重温青春记忆

赵厚麟回访带程村
本报讯6日，国际电信联盟副秘书长赵厚麟专

程赴横泾镇带程村，重回插队农村，重温青春记忆。

1968年，赵厚麟初中毕业后到横泾镇韩张村

（现在为带程村）插队两年，当年艰苦的岁月磨炼

出他不怕吃苦的精神和坚强的意志，也使他与这

里的父老乡亲结下了难以割舍的情谊。

在带程村，赵厚麟顶着烈日徒步拜访当年的

父老乡亲。每到一户，赵厚麟都能清晰地叫出他们

的名字。看到身体都还硬朗的老朋友们时，赵厚麟

十分高兴，与他们亲切握手，并合影留念。当聊起

当年的生活趣事时，赵厚麟更是开怀大笑。他表

示，四十余年前的插队，是他独立生活的开始；昔

日与乡亲们共同生活的场景，至今仍记忆犹新，这

也是他阔别这里四十余年至今仍对这块热土魂牵

梦绕的原因。

当日，在横泾镇党委政府主要负责人的陪同

下，赵厚麟还参观了横泾镇永龙广场、丰园菌业有

限公司以及扬州大江鸭业科技有限公司。

姚红兰周雷森
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共叙友情 畅谈合作 展望未来
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本报讯红红火火红五月，情浓意浓满秦

邮。7日，在苏浙江籍商会会长、秘书长以及

部分浙江企业家相聚魅力高邮，共叙友情、畅

谈合作、展望未来。在邮期间，百名浙商先后

考察了北澄子河风光带、康博公司、尚程国际

家居广场、通湖大桥城市综合体、金晖光伏公

司、城南经济新区等11个工程项目和单位，

并参加由市委、市政府主办，市工商联、高邮

浙江商会承办的“高邮经济发展情况说明

会”。市长方桂林、江苏省浙江商会会长徐群

分别在经济发展情况说明会上致辞；市委副

书记金春林主持说明会；市委常委、常务副市

长王正年作推介说明；市政协副主席、工商联

主席王薇参加活动。

方桂林在致辞中说，高邮是座历史悠久

的文化魅力古城、是座适宜人居的滨湖生态

名城、是座正在崛起的现代工商新城。过去的

一年，全市上下紧紧围绕“加快发展、创新发

展、特色发展”，解放思想干、激情惯性干、创

新务实干、团结一心干，强势推进招商引资、

园区建设、项目建设、城镇化建设和社会建

设，全市经济社会取得迅猛发展。我市荣获

“2011中国全面小康成长型百佳县市”，连续

5年被评为“全国中小城市科学发展百强”和

“全国最具投资潜力中小城市百强”，并跻身

全国发展改革试点城市。

方桂林说，当前，我市正牢牢把握“稳中

求进、好中求快”的总基调，突出“提振信心、

提质转型、提速跨越”的主题，坚定不移抓项

目，坚持不懈促转型，坚韧不拔抢速度，奋力

推进全市经济社会发展实现新跨越，努力在

全省县域经济发展中争先进位、加速率先崛

起。

方桂林说，高邮的发展离不开各位浙商

的关心和支持，离不开资本和人才的集聚，真

诚希望在苏的浙江籍商会会长、秘书长、企业

家能够将更多更好的产业项目投放在高邮。

高邮将以热忱周到的政府服务、宽松优越的

政策环境和齐全配套的生产要素，让更多的

工商资本在邮增值、更多的优秀人才在邮发

展、更多的创造成果在邮共享。

徐群在致辞中高度评价我市经济社会发

展所取得的新成就、新业绩。他说，高邮历史

悠久、资源丰富、人杰地灵；高邮发展活力强

劲、宜居环境秀美、自然资源丰富、发展要素

优质。江苏浙江商会将贯彻“巩固发展苏北，

运作开拓苏中，谋划布局苏南”的方针，积极

引导浙商逐步在苏中、苏南开拓新市场，扶持

在高邮的企业做大做强，为高邮的经济社会

发展作出应有的贡献。

殷朝刚
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